
令和７年第１回明和町議会定例会一般質問事項 
 

令和７年３月５日 

 
 

１ ９番 齋藤 一夫 議員 

１．前立腺がんについて 
 (1) 要検査者等への指導状況は。 
 (2) 今後の受診率向上への対策は。 

 
２．部活動について 
 (1) 校外指導団体との連携は。 

 (2) 外部指導員報酬を引き上げできないか。 
 
 
２ ２番 小野  光枝  議員 

 １．地域防災力の向上について 
  大規模災害に備え、地域住民が自分の命は自分で守る、自分たちの町は自分
たちで守るというように自助共助に基づく地域防災力を飛躍的に高めることが
喫緊の課題である。 

  (1) 防災マップを改訂する予定は。 
 (2) 防災マップの作成に、防災の専門家の助言を受ける考えは。 

 (3) 防災マップを使って、地域における防災教育や啓発活動を行う考えは。 
 (4) 学校における防災教育は。 
 (5) 自主防災組織補助金とＬＰガス炊き出し設備の活用状況は。 
(6) 自主防災組織活性化のための方法は。 

 
 
３ ３番 三浦  次弘  議員 

 １．マイナ保険証の利用促進について 
  令和６年12月２日から従来の健康保険証は新規発行されなくなり、その後は
マイナンバーカードでの保険証利用を基本とする仕組みに移行していく。こう

した状況を踏まえて、地域住民が安心して「マイナ保険証」を利用できるよう､
利用することの利便性や質の高い医療を受けるための基盤となっていくことな
ど、正しい情報を丁寧に発信していくことが必要と考える。 
(1) マイナンバーカードの普及率は。 
(2) マイナンバーカードの健康保険証への紐付け(マイナ保険証)の保有率は。 
(3) マイナ保険証の医療機関での利用状況は。 
(4) マイナ保険証の高齢者世帯などに対する啓発は。 
(5) マイナ保険証の利用促進に向けた取組は。 

 
２．ＧＩＧＡスクール端末の更新について 

  令和６年８月現在、ＧＩＧＡスクール端末は全国で950万台にのぼる。今後こ

れらの端末が順次更新を迎えていくが、その際の適切な端末処分とデータ消去
に対する認識や具体的な取組等について質問する。 
 (1) 来年度以降、何台程度を新端末に買い替え、旧端末を処分する必要がある

のか。（リースの場合は新規リース、返納台数） 



  (2) 端末の適切な処分方法とデータ消去に対する認識や具体的な取組は。 
   (3) 環境省通知に基づき端末を処分するうえで町内部の連携や取組は。 

(4) 適法な認定事業者への委託及びデータ消去に必要な予算措置を行うことが 
不可欠であると思うが町の見解を。 

 
 
４ ７番 眞塩  香奈子  議員 

 １．ランドセル文化について 
  年が明け、早くもラン活が始まっているが、保護者の意見を含め時代にあっ
たものを質問する。 
(1) 現在リュックでの登校は可能か。 
(2) 入学説明会ではどのように案内しているか。 

(3) ランドセル購入時の費用負担に関する保護者からの相談はあるか。 
(4) ランドセルによる子どもの身体への負担とその対策は。 
(5) ランリュックを導入する考えは。 
 
２．教員の働き方改革について 

  群馬県教職員の多忙解消に向けた協議会からの手紙が各家庭に配られている
が、取組実績と効果を問う。 
 (1) 手紙にある９項目について具体的な取組は。 
 (2) 取組に対する保護者や子どもの反応は。 
 (3) 現場で感じる取組の効果は。 
 (4) 町の教育現場をより良くするためには、教員・保護者間の風通しの良さが

必要と思うが、町の考えは。 


